



¡Bien por Curimón!:

Comenzaron obras de reparación en la Plaza de Armas

Pág. 8

Feriado irrenunciable:

Recolección de basura domiciliaria no funcionará este 1 de enero

Pág. 4

Para obras de seguridad vial:

Más de 140 millones de pesos se adjudicó municipio San Felipe

Pág. 5

Organizado por Trash Skate:

Con rotundo éxito se desarrolla Torneo Navideño de Skate

Pág. 5

Este fin de semana:

El calor vuelve para recibir el Año Nuevo en Aconcagua

Pág. 12

Eran buscados en Colina:

Cae banda dedicada al robo de accesorios de vehículos

Pág. 9

En Población Carlos Pezoa:

Sujetos movilizados en vehículo roban una camioneta

Pág. 9

Esposa del agresor efectuó la denuncia

Detenido sujeto por abuso sexual contra una menor de edad

La situación se vivía al interior de su propio hogar, hasta que lo descubrió y decidió dar cuenta a personal policial

Pág. 9



Pág. 5



SKATERS.- Este día sábado 23 en la pista de Skatepark ubicada en avenida Yungay frente al Terminal de Buses de San Felipe, se llevó a cabo el Campeonato Navideño 2023 de la especialidad organizado por Trash Skate y auspiciado por la Municipalidad de San Felipe. **Dollar Tappia**, encargado de la organización del evento, dijo a nuestro medio que esta actividad es para la familia, para todos: «El skate yo creo que es la fuente para que los niños salgan de los ambientes malos, de las drogas, de todo lo que es malo. Esto es pura autogestión, gracias a todos nuestros auspiciadores; Agüita Osito que nos mantuvo hidratados, San Felipe se está moviendo con el skate, lo estamos poniendo en el mapa y prontamente nos vamos a llevar este evento a todas las zonas rurales, Putaendo, La Pirca, a todos lados, hasta llevarlo a Santiago», concluye.

A su corta edad ya piensa en grande:

Pág. 6

Prometedor arquero Sub-11 de Unión SanFelipe sueña con jugar en Europa



La carretera

■ **Marco López Aballay**, Escritor
 Contacto: edicionesdelfin@yahoo.es
@edicionesdelfin-marcolopezcultura@gmail.com

Uno de los mayores placeres es leer mientras viajamos. Más aún cuando observamos la carretera y a través del ventanal ingresan múltiples paisajes llenos de colorido. Así me sucedió cuando viajé hace unos días a Temuco y no pude pegar pestaña porque, tanto la lectura como el paisaje, me invitaban a disfrutar cada segundo. Entre lecturas y miradas me sorprendí soñando con un mundo ideal, construido de libros, sueños y territorios llenos de misterio. En dichas instancias tenía entre mis manos el libro *La carretera* de Cormac McCarthy (1933-2023, EEUU) la cual se complementó con el panorama sureño. Dicha novela me pareció apocalíptica, desolada y brutal. Me sorprendió su estilo narrativo ya que el autor va describiendo la tragedia en que se encuentran sus protagonistas: padre e hijo envueltos entre la desesperación y la desolación que se evidencia en un viaje sin rumbo aparente. Para tal efecto McCarthy utiliza frases cortas y precisas que sugieren intensidad, inmediatez y la sensación de un peligro inminente, tensionando la lectura a tal nivel que el lector no puede abandonar la lectura. La novela es una exploración a la supervivencia humana y la compleja relación entre un padre y su hijo, quienes viven del recuerdo de días mejores y un presente desgarrador, sin precedentes.

De esa manera la historia se construye en base a la supervivencia a la que son expuestos con el único objetivo de salir adelante y liberarse de la pesadilla: el apocalipsis o el fin de los tiempos. A pesar de lo anterior padre e hijo tratan de seguir viviendo de acuerdo a sus valores y deseos, procurando no dañarse ni a sí mismos ni a otros seres que se les aparecen en la carretera. Aunque en ocasiones el padre toma la decisión de matar o dejar morir a alguien, pero como último recurso, priorizando la protección de ambos en un mundo lleno de maldad y violencia. En momentos clave, el hijo le recuerda a su padre donde está la barrera entre el bien y el mal, señalándole la salida sin dañar a nadie. Acaso en estas instancias catastróficas es cuando este autor profundiza en temáticas como el amor, la esperanza, la fe, el miedo y la supervivencia.

Al ahondar en la lectura reflexionamos acerca de nuestra moralidad. El au-

tor nos plantea en el «qué haría yo» ante ciertas circunstancias, donde están en juego nuestros valores humanos ante un mundo extraño, violento y profundamente desgarrador. En relación al contexto y ambientación de *La carretera*, podemos señalar que esta se desarrolla en un mundo post apocalíptico, cuya escenografía es sombría y oscura. La civilización ha desaparecido y reina la devastación, la desesperación y violencia. Los protagonistas encuentran ciudades y pueblos destruidos por algo desconocido. Así también el cielo está permanentemente cubierto por nubes y ceniza, por lo que siempre hace frío y el tiempo pareciera detenerse. En cuanto al lugar donde se desarrollan los acontecimientos podemos intuir que es en los Estados Unidos de Norteamérica.

Otra de las grandes temáticas que se exponen se relaciona con la evolución del niño ante su propia supervivencia. Al principio de la historia no es capaz de dimensionar lo aterrador y peligroso de lo que están viviendo. Pero cuando se acerca al final de la novela y a pesar de su corta edad, empieza a desprenderse de la protección paterna, aunque sin abandonar su compasión y empatía. Por su parte, el padre también evoluciona. De acuerdo al avance de la historia apreciamos una mayor humanidad, mientras que al principio se presentaba como un hombre de mente fría y acaso guiado por el espíritu de supervivencia. Más adelante comprendemos que todas sus decisiones y acciones están motivadas por el amor hacia su hijo. A continuación, como una forma de hacernos una opinión más acabada de la novela, invito a usted querida y querido lector, a disfrutar algunas frases de Cormac McCarthy. Leamos: «*Ojalá mi corazón fuese de piedra*»; «*Si. Olvidas lo que quieres recordar y recuerdas lo que quieres olvidar*»; «*De las fantasías diurnas en la carretera no había modo de despertar*»; «*En la nieve gris una fina bruma de sangre*»; «*En esta carretera no hay interlocutores de Dios. Se han ido y me han dejado aquí solo y se han llevado consigo el mundo. Duda ¿En qué difiere el nunca será de lo que nunca fue?*»; «*Oscuridad de la luna invisible. Las noches ahora solo un poco menos negras. De día el sol proscrito circunda la tierra cual madre afligida con una lámpara*».



Cristianos para el Siglo XXI

Año viejo, año Nuevo, Navidad

■ **Roberto Carrandi M.**

Y como de seguro, aquel tipo, clásico chileno positivo, dirá: «y aquí no se hace nada», «estamos peor que antes», y por ahí para arriba. Yo intentando ver la realidad, que para muchos no es ninguna joya, con cesantía, precios que suben y otros que bajan, que son los menos y como dijo un Republicano, «mientras no suban los Palos de Golf y las Monturas Inglesas, todo estará bien».

Como pueden ver voy mostrando la ojota y dando a conocer mi opción. De lo cual no me avergüenzo, pese a las cagadas que se ha mandado este gobierno y aquí me acuerdo del Maestro que dijo: «El que esté libre de culpa, que tire la primera piedra», no intentando justificarlas, sino solo explicarlas. Por ejemplo, el tema de 'Democracia Viva-racha', perdón, Viva. Si nuestra Derecha dice ser tan amante de la Justicia y las leyes, por qué mierda se meten a opinar y no la dejan actuar, o será que solo quieren aprovechar el hecho para aparecer ellos como blancas palomas... y ahí veo rasgando vestiduras a algunos honorables... no quiero entrar en sus vidas a escarbar... del Banco de Talca mejor no hablar... Somos un país donde los ladrones, siempre están en la vereda del frente. Y lo de Hermsilla y su manada, tengo la sensación que se diluirá en el ciberespacio.

Y luego de la Kastitucion, donde moros y cristianos prometieron entrar a ver los problemas reales del perraje... y salen a perder el tiempo con la acusación constitucional contra Montes y seguimos perdiendo el tiempo en escritos, comisiones y weas y mientas tanto, el perraje que espere y cuando al perraje se le acabe la paciencia... pues para ellos, que se jodan, pues los únicos problemas que ven es lo económico y la migración desatada. Lo demás... la salud, la reforma previsional, y otros cambios más, no existen.

Los cristianos debemos tomar una opción política, yo ya lo tomé, pero no para denostar a los que no piensan como yo, sino para juntarnos a pensar en este país que decimos amar, y la bandera y otras yerbas.

Sinceramente no creo en la Derecha, ni en el Centro político, que como lo he dicho, «no son ni chicha ni limonada».

Que tiempos gloriosos de Frei Padre y Don Radomiro. No entiendo un partido llamado Social Cristiano y termina apoyando a la derecha... lo de social y cristiano... sepa Dios. El 2024 avanzaremos los Cristianos Socialistas... no tanto como partido sino una postura frente a la sociedad que queremos construir... y qué jue...

Se va el viejo y la...

■ **Fernando Montenegro. Caballito Blanco (Payador)**

El año pasó ligero y pasó la Navidad el viejo ya se nos va y 'los' deja sin dinero. Recitando soy certero y busco la explicación veo muy muy poca intención para el veinticuatro van a ser los mismos cuartos con ninguna solución.

El año entrará potente con viento, lluvia y calor no se descarta un temblor el planeta está caliente. En los cinco continentes se siente el cambio global tal vez no sea normal pero por algo se empieza

la madre naturaleza tiene un poder especial.

Miro la constelación con ciclos muy definidos es lo que el hombre ha pedido y sin justificación. En el cielo hay ciclón es igual que un torbellino no respeta los caminos ni en los bajos ni en altura tiene pasión y ternura y es el ser más ladino.

Los doce meses del año todos tienen referencias se debe tener conciencia pa' no caer en engaño. Cada día hay más daño



y se termina el amor y aumenta el dolor con injusta prepotencia se abusa de la inocencia porque es más grande el temor.

Al fin queridos lectores siempre hay triunfos y fracasos hay errores y hay abrazos también hay tiempos mejores. Las virtudes y valores que salgan a relucir contento puedo decir que yo tengo un gran deseo que llegando el Año Nuevo el mundo debe seguir.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"



FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Salinas 348 • Fono: 34 2 34 31 70 • San Felipe

Web: www.eltrabajo.cl • e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director: Marco Antonio Juri Ceballos

Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

Carabineros entregó recomendaciones para celebraciones de Año Nuevo

A solo días de que se acabe el 2023 y considerando las múltiples celebraciones que se desarrollarán, las que por supuesto comprenderán un gran flujo vehicular en nuestra comuna, Carabineros de la Segunda Comisaría de San Felipe ha informado que existen servicios dispuestos en la totalidad de destacamentos, con el objetivo de resguardar la seguridad vial en estas fiestas.

Junto con ello, se hizo un claro llamado a la comunidad, el cual es normal en este tipo de fechas y que tiene que ver con la prevención, el autocuidado y la res-

ponsabilidad, especialmente para evitar la conducción bajo los efectos del alcohol y drogas, ya sea **'pasando las llaves'** si va a beber o prefiriendo dispositivos como el transporte público o servicios de puerta a puerta. Además, se estableció que se intensificarán los controles y fiscalizaciones vehiculares con la aplicación de **'alcotest'** y **'narcotest'**.

Siguiendo esta línea de recomendaciones de prevención para las celebraciones de este fin de semana, el comisario de San Felipe, mayor **Jorge Guzmán**, aseguró una totalidad de servicios dis-

• Se realizó un llamado para evitar la conducción bajo efectos del alcohol y drogas, además de establecer que existe una totalidad de servicios dispuestos y que se intensificarán fiscalizaciones con 'alcotest' y 'narcotest'.

puestos y la intención de generar seguridad que existe. *«Como es normal en todas las fechas asociadas a un gran desplazamiento de público o que se espera un consumo de alcohol, hay servicios dispuestos en la totalidad de los destacamentos de la Segunda Comisaría de San Felipe, que dicen relación con intensificar las fiscalizaciones tanto por 'alcotest' como por 'nar-*

cotest', que son test rápidos que tienen la finalidad de sorprender a aquellas personas que estén realizando la conducción bajo los efectos de drogas y alcohol.

«La intención nuestra es generar seguridad desde el punto de vista vial, que las personas que se desplacen durante estas fiestas puedan hacerlo de manera segura, que puedan llegar a sus hogares y que no estemos lamentando, como es normal cada 1 de enero, con cifras fatales», comentó.

A su vez, entregó recomendaciones a quienes serán conductores en estas fechas, señalando que, si van a consumir alcohol, no conduzcan.



Comisario de la Segunda Comisaría de San Felipe, mayor Jorge Guzmán.

Dijo que *«acá el llamado va claramente al autocuidado, a la responsabilidad de los conductores, porque a esta altura decir que la conducción bajo los efectos del alcohol es un delito, es caer en redundancia. Hay una labor social que hacer, que ellos entiendan que es tremendamente importante poder utilizar cualquier otro tipo de dispositivos, como trans-*

porte público o que una persona que no beba, pueda realizar la acción de manejar.

«Van a haber servicios preventivos, van a haber servicios extraordinarios, que nos permita a nosotros poder entregar mayor seguridad vial y por supuesto, ser un aporte en lo que tiene que ver con una finalización positiva de este año», concluyó.

EL TIEMPO		Fuente: Dirección Meteorológica de Chile			
Día	Min Max	Madrugada	Mañana	Tarde	Noche
viernes 29	12° 29°	Nublado variando a nubosidad parcial	Nubosidad parcial variando a despejado	Despejado	Despejado variando a nubosidad parcial
sábado 30	12° 30°	Nubosidad parcial	Despejado	Despejado	Despejado
domingo 31	11° 30°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
lunes 1	12° 32°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
martes 2	12° 32°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado

Por separación de sociedad se vende **DERECHO DE LLAVE DE HERMOSO Y EXITOSO RESTAURANTE DE SUSHI Y COMIDA RÁPIDA** Con patente de Fuente de Soda, patente de cerveza y muy buena venta comprobable (\$22.000.000.-). Reales interesados contactar al: +56937420247

INDICADORES					
IVP	Fecha	Valor	UF	Fecha	Valor
	29/12/2023	38.042,73		29/12/2023	36.772,81
UTM Diciembre - 2023: 64.216					

Condorito



Servicio de recolección de basura domiciliaria no funcionará este 1 de enero

Desde la Municipalidad de San Felipe han informado y recordado a la comunidad, que este lunes 1 de enero no habrá servicio de recolección de basura domiciliaria en nuestra comuna, ya que se trata de un feriado irrenunciable. La información fue entregada nuevamente, debido a la gran cantidad de personas que de igual manera dejó su basu-

ra en las calles el pasado lunes, en el contexto del feriado de Navidad.

En este sentido, se instó a que los vecinos prefieran y utilicen los diferentes puntos de reciclaje, campañas de vidrio y jaulas para botellas plásticas, con el objetivo de mantener el orden y a la espera que el servicio se reactive en la próxima fecha que corresponda, según

cada punto de nuestra comuna.

Al respecto, **Silvana Vera**, directora de la Dirección de Protección y Medioambiente (Dipma), señaló que «queremos volver a recordarle a la comunidad, que el día primero de enero, al ser un feriado irrenunciable, efectivamente no tenemos el servicio de recolección de basura domiciliaria, por lo

• **Se reactivará hasta la próxima fecha que corresponda según el sector. Además, se hizo un llamado a utilizar puntos de reciclaje, campanas de vidrio y jaula para plástico.-**

tanto, invitar a los vecinos y vecinas a que ese día no retiren basura, ya que no habrá retiro hasta la próxima fecha que le corresponda, para que no haya acumulación y desorden en nuestra ciudad.

«Para ese día también les pedimos que ocupen los centros de reciclaje, los puntos de reciclaje, las campanas de vidrio, las jaulas para las botellas plásticas para no acumular tanta basura en



Silvana Vera, directora de la Dipma.

nuestros hogares y así esperar el servicio como es de manera habitual», agregó.

EXTRACTO DE REMATE.

En juicio ejecutivo, caratulados «**BANCO DE CHILE CON SOCIEDAD AGRÍCOLA SAN CARLOS LIMITADA**», Rol N° C-1009-2021, del 1° Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el **día 17 de Enero de 2024** a las **11:00 horas**, se llevará a efecto el remate de **Derechos de aprovechamiento de aguas equivalentes a seis partes noventa centésimos de partes o acciones del Canal San José o Salero**, con los cuales se cultiva la Parcela Tercera B, de la hijuela Tercera o Miraflores, ubicada en la Comuna de Santa María y San Esteban, de la Provincia de San Felipe y de Los Andes, inscritos a **fs. 20 vta., N° 31** del Registro de Propiedad de Aguas del año **2021** del **Conservador de Bienes Raíces de Los Andes. Mínimo para comenzar las posturas, será la cantidad de \$31.050.000.-** Precio se pagará al contado al momento de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en la subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al **10% del mínimo** para las posturas mediante depósito en la cuenta corriente del tribunal. Todo interesado en participar en la subasta deberá cumplir con las exigencias que se detallan a continuación: 1.- La subasta se realizará por **videoconferencia** por plataforma Zoom. Los interesados deben contar con un dispositivo móvil (computador, teléfono, Tablet u otro), con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión. 2.- Todo interesado en participar de la subasta como postor, deberá tener activa su Clave Única del Estado, para la eventual suscripción de la correspondiente Acta de Remate. 3.- Los postores interesados deberán constituir garantía suficiente conforme al porcentaje fijado en las bases de remate, solo mediante el depósito judicial en el Banco Estado en la cuenta corriente del Tribunal Nro. 22300045743, hasta las 14.00 horas del día anterior a la fecha del remate. No se aceptará otro medio para constituir garantía. 4.- Los interesados, hasta las 14.00 horas del día anterior a la fecha del remate, también deberán ingresar y enviar correspondientemente, un escrito y un correo electrónico, por Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta: jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán: a) Que acompañan comprobante que acredita haber rendido la garantía correspondiente; b) Que participarán en la audiencia de remate en calidad de postor. Para lo anterior, deberán indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar un correo electrónico y un número telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de conexión, con el fin de coordinar su participación en la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. 5.- El subastador deberá proceder a la firma del Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que le será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal, debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo posible a la respectiva causa, por Oficina Judicial Virtual, con su clave única para efectos de la firma. En todo caso, antes de las 14.00 horas del día de la audiencia de remate, bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. 6.- La garantía para aquellos postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta por cheque en el más breve plazo, lo que deberá solicitarse por escrito en Oficina Judicial Virtual con la clave única del interesado. 7.- Se hace presente que el subastador deberá acompañar las publicaciones del remate a fin de ser certificadas por el Sr. Secretario del Tribunal, por escrito a través de la oficina judicial con a lo menos dos días de anticipación a la fecha de realización del remate. Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.

EXTRACTO DE REMATE.

En juicio de desposeimiento ejecutivo, caratulados «**BANCO DE CHILE CON CAMPBELL**», Rol N° C-2996-2021, del 1° Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el **día 17 de Enero de 2024**, a las **11:05 horas**, se llevará a efecto el remate de La propiedad denominada coma **LOTE B PARCELA SAN CARLOS O III B**, resultante de la subdivisión en 2 lotes de la Parcela San Carlos o III B, que a su vez formaba parte de un inmueble mayor denominado Parcela Tercera B de la Hijuela Tercera o Miraflores ubicado en la Comuna de Santa María, Provincia de San Felipe, el cual tiene una superficie de cero coma cinco tres ocho seis hectáreas aproximadamente, inscrito a **fs. 1530, N° 1449** del Registro de Propiedad del año **2021** del **Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Rol de Avalúo N° 79-441**, de la **Comuna de Santa María. Mínimo para comenzar las posturas, será la cantidad de \$55.244.528.-** Precio se pagará al contado al momento de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en la subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al **10% del mínimo** para las posturas mediante depósito en la cuenta corriente del tribunal. Todo interesado en participar en la subasta deberá cumplir con las exigencias que se detallan a continuación: 1.- La subasta se realizará por **videoconferencia** por plataforma Zoom. Los interesados deben contar con un dispositivo móvil (computador, teléfono, Tablet u otro), con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión. 2.- Todo interesado en participar de la subasta como postor, deberá tener activa su Clave Única del Estado, para la eventual suscripción de la correspondiente Acta de Remate. 3.- Los postores interesados deberán constituir garantía suficiente conforme al porcentaje fijado en las bases de remate, solo mediante el depósito judicial en el Banco Estado en la cuenta corriente del Tribunal Nro. 22300045743, hasta las 14.00 horas del día anterior a la fecha del remate. No se aceptará otro medio para constituir garantía. 4.- Los interesados, hasta las 14.00 horas del día anterior a la fecha del remate, también deberán ingresar y enviar correspondientemente, un escrito y un correo electrónico, por Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta: jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán: a) Que acompañan comprobante que acredita haber rendido la garantía correspondiente; b) Que participarán en la audiencia de remate en calidad de postor. Para lo anterior, deberán indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar un correo electrónico y un número telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de conexión, con el fin de coordinar su participación en la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. 5.- El subastador deberá proceder a la firma del Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que le será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal, debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo posible a la respectiva causa, por Oficina Judicial Virtual, con su clave única para efectos de la firma. En todo caso, antes de las 14.00 horas del día de la audiencia de remate, bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. 6.- La garantía para aquellos postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta por cheque en el más breve plazo, lo que deberá solicitarse por escrito en Oficina Judicial Virtual con la clave única del interesado. 7.- Se hace presente que el subastador deberá acompañar las publicaciones del remate a fin de ser certificadas por el Sr. Secretario del Tribunal, por escrito a través de la oficina judicial con a lo menos dos días de anticipación a la fecha de realización del remate. Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.

Más de \$140 millones se adjudicó el municipio para obras de seguridad vial

La Municipalidad de San Felipe se adjudicó dos proyectos del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) a través de la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere) para ejecutar obras de seguridad vial en distintos puntos de la ciudad.

Esto contempla una inversión que supera los 140 millones de pesos y se materializará a contar de comienzos del año 2024.

La alcaldesa **Carmen Castillo** señaló que «esta-

mos muy felices por estos fondos que fueron a través del programa PMU que tiene la Subsecretaría de Desarrollo Regional, y que para nosotros es importante por el hecho que ha sido un anhelo de los vecinos y vecinas de distintas localidades, también de muchos de nuestros diputados presentes que han manifestado esta necesidad y han escuchado a la comunidad y que se necesita avanzar en ello».

En concreto, el

• Trabajos se ejecutarán en diversos puntos de la ciudad.-

municipio se adjudicó dos proyectos para ejecutar; «estamos hablando de dos proyectos, más de 143 millones si sumamos los dos. Uno de ellos, para la zona rural exclusivamente, en calle La Granja, El Asiento, calle Vergara, en 21 de Mayo, Bellavista, Barrancas y 21 de Mayo a la orilla del río, ese el primer proyecto por un total de casi 69 millones de pesos», deta-

lló la edil.

Siguiendo con estos proyectos, Castillo sostuvo que «el otro es para resaltes en la zona rural y urbana de San Felipe, por casi 74 millones de pesos, y es en Peumayén, Las 3 Villas, El Puente, Los Molles, El Tambo, Curimón, en Vista Valle Curimón y en Bucalemu».

Asimismo, y respecto a los plazos para la ejecución de estos trabajos, la alcaldesa indicó que



Alcaldesa Carmen Castillo.

«todo esto está autorizado y esperamos que prontamente, el próximo año ya estén tramitados. No son de largo aliento porque son fáciles de instalar, pero son empre-

sas que tienen que tener conocimiento y que quede seguro. Es algo concreto y que vamos a tener el próximo año como una inversión concreta en la comu-

Organizado por Trash Skate:

Con rotundo éxito se desarrolla el Torneo Navideño de Skate en San Felipe

Este día sábado 23 en la pista de Skatepark ubicada en avenida Yungay frente al Terminal de Buses de San Felipe, se llevó a cabo el Campeonato Navideño 2023 de la especialidad organizado por **Trash Skate** y auspiciado por la Municipalidad de San Felipe.

Dollar Tapia, encargado de la organización del evento, dijo a nuestro medio que esta acti-

vidad es para la familia, para todos, y «vean que pueden salir la música a la calle y el skate yo creo que es la fuente para que los niños salgan de los ambientes malos, de las drogas, de todo lo que es malo. Esto es pura autogestión, gracias a todos nuestros auspiciadores; Agüita Osito que nos mantuvo hidratados, San Felipe se está moviendo con el skate, lo esta-

mos poniendo en el mapa y prontamente nos vamos a llevar este evento a todas las zonas rurales, Putaendo, La Pirca, a todos lados, hasta llevarlo a Santiago. Esto es una revuelta intercomunal, estamos para ustedes 'cauros', muchas gracias», concluye.

Sebastián, participante del evento, dijo que espera que «el deporte se fomenta».

Agustín, un pequeño que estaba practicando, dijo a **Diario El Trabajo** que se había ganado



La juventud de skate participando del campeonato este día sábado en San Felipe.

una medalla y un ponera por obtener el segundo y cuarto lugar. Lo practica porque «me hace feliz, ahora los niños lo único que piensan es en andar con pistolas y andar robando. El skate... es el remedio 'cauros'», concluye.

Uno de los participantes tiene 39 años y nos dijo que faltaba más apoyo: «Mira esta pista,

está en deterioro, no hay mantención, faltan lugares donde se pueda vivir el deporte», señaló.

EXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de Letras de San Felipe, se ha iniciado gestión extraviado de título en causa voluntaria Rol V-144-2023, por don ERICKSON JOSE CARRERO AZUAJE cédula nacional de identidad 26558649-K, solicitando el no pago del documento Vale Vista Número 07937780 emitido a su nombre por BANCO ESTADO DE CHILE con fecha 07 de abril del año 2021, por la suma de \$298.324.-

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

AVISO: Por extraviado queda nulo cheque N° 7782088 serie DDL, Cta. Cte. N° 6803741 del Banco Santander, Sucursal Los Andes. 29/3

REZA

Nueve Avemarías durante nueve días seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios y dos imposibles; al noveno día publica este aviso y tus deseos se cumplirán aunque no lo creas.

J.J.A.

Arquero de Unión San Felipe Sub-11, sueña con jugar en Europa

Pese a sus cortos 11 años de edad, **Tomás Chandía Páez**, arquero de la selección Sub-11 de Unión San Felipe, sueña con poder jugar en Europa.

Lo contactamos para preguntarle sobre su experiencia al haber participado en el torneo internacional 'Córdoba Cup', donde hubo equipos de muy buen nivel, sacando el segundo lugar.

El joven arquero reconoce que la experiencia fue valiosa y que conocer personas de otros países le gustó.

- **¿Muy duro el campeonato? ¿Buenos competidores?**

- Sí, nos enfrentamos a dos equipos que yo encontré que fueron los que más nos costó, pero los demás no eran tan buenos como el fútbol de acá.

- **¿Cuáles son esos equipos que encontraste buenos o que les costó más?**

- No me acuerdo de nombres, pero era un equipo de Bolivia y el otro de Perú, porque cuando perdimos la final, lo hicimos con un equipo peruano.

Sobre cómo nace el querer ser arquero, nos cuenta que primero él se metió a una escuela donde le gustaba jugar como un jugador más; «En un partido faltó un arquero

y yo me ofrecí, después me empezó a gustar. Me tuve más confianza hasta que me gustó quedarme en esa posición, hasta el momento me ha ido muy bien».

- **¿Tienes algún arquero que admires?**

- Sí, a Claudio Bravo. Me gustaría ser como él y también como yo mismo.

- **Costó pero se ganaron buenos partidos.**

- Sí, igual nos costó, pero nos fue muy bien en el torneo, así como en la parte general. Hubo equipos en que fue complicado ganarles o sacarles el empate. Yo siento que en todos los partidos lo hicimos bien, aunque en algunos no jugamos tan bien, pero no todos los equipos eran tan buenos allá.

Tomás expresa que cuando triunfaba, se acordaba de su hermano y padre porque son lo más importante en su vida, junto con su madre, **Marjorie Páez**, que lo acompañó durante este torneo.

En cuanto a sus sueños, cuenta que es llegar



Tomás junto a su madre Marjorie Páez, que lo acompañó en este campeonato.



Una de las tantas tapadas asegurando el balón con su cuerpo al suelo.



Tomás junto a su trofeo del segundo puesto.

a jugar en Europa. Él se considera un buen arquero, ya que en todo el campeonato le anotaron sólo dos goles.

Dentro de sus principales fortalezas está su saque de arco e ir arriba por las pelotas; «mi altura me sirve y estoy contento por lo que estoy

haciendo, además estoy estudiando, pasé a 6 año A», comenta.

Para finalizar la entrevista, Tomás aconseja que «si quieren algo, mentalícense en conseguirlo, siempre dando lo mejor de uno mismo y esforzándose más de lo que uno puede».



El hábil guardameta junto a sus entrenadores.



COANIQUEM
todo por el niño quemado

CORONAS DE CARIDAD

CANASTILLOS DE NOVIOS

SALUDOS A ENFERMOS

SALUDOS RECIÉN NACIDOS

CONTÁCTENOS GRATIS AL **800 211212**

O A NUESTRA OFICINA REGIONAL
SANTA ROSA 269 (INTERIOR), TELÉFONO: 76952377, LOS ANDES

Gran éxito en la ‘Fiesta Navideña’ organizada por barra de Unión San Felipe

• Más de 200 niños y niñas asistieron a la actividad realizada el pasado fin de semana en Villa Los Álamos.-

Con gran éxito se desarrolló la ‘Fiesta Navideña’ organizada por la barra de Unión San Felipe, la que se realizó en Villa Los Álamos este sábado 23 de diciembre, de 17:30 horas hasta la medianoche y que reunió a más de 200 niños y niñas de nuestra comuna, así como una gran cantidad de adultos mayores, quienes también disfrutaron de actividades organizadas para ellos.

A pesar de que la cooperación de dulces -que serían entregados a los pequeños en la actividad- se complicó en algún momento, el evento salió tal cual fue planeado, entregándose más de 200 bolsas, 170 regalos y tuvo diversos juegos, ‘pinta caritas’, múltiples presentaciones de cantantes urbanos para los más jóvenes, así como rancheras para la tercera edad.

El representante



Más de 200 niños y niñas disfrutaron de la ‘Fiesta Navideña’ de la barra del Uní Uní.



Diversas actividades para los niños en la celebración de Navidad.

de actividades y ex-jefe de la barra de Unión San Felipe, **Víctor Escobar**, más conocido como **‘Mario Longony’**, indicó las complicaciones que tuvieron para la realización del evento, a diferencia de otros años, y entregó detalles de esta ‘Fiesta Navideña’. «Primer año que nos costó un poquito, nos costó más que otros años recolectar todo lo que era dulces, lo que eran los premios y los juguetes, pero con el fa-

vor de Dios resultó como lo teníamos planeado. Se entregaron más de 200 bolsas de dulces, 170 juguetes se repartieron, así que estamos dando un balance positivo nuevamente, donde se logró el objetivo, se logró la iniciativa de la barra de Unión San Felipe nuevamente, así que estamos muy agradecidos, muy contentos de todos los que hicieron posible esta actividad; los cantantes que vinieron gratis, a la gente que hicimos las completadas para comprar los dulces».

En este sentido, estableció las actividades y presentaciones musicales que se llevaron a cabo el pasado sábado, comentando que «se entregaron dulces y regalos, pintamos las caritas, y de cantantes fue el ‘Pirómano’, ‘Flor del Valle’, el niño Gaspar que está en Talento Chileno, cantantes urbanos, música

ranchera para la tercera edad. Salió todo como tenía que salir, fue harta gente de tercera edad igual, se les repartió quequitos, una bolsita de dulces, un pequeño obsequio en el fondo a la tercera edad, porque ellos algún día también fueron niños», sostuvo.

Finalmente, ‘Longony’ agradeció la cooperación de la comunidad en esta tradicional fiesta que realizan en épocas navideñas, y aseguró que el 2024 se viene cargado de actividades. «Darle las gracias a todos los que cooperaron, a

todos los que confían en las actividades que hacemos, se vienen muchas actividades este año, porque se viene el ‘Día de la Madre’, ‘Día del Niño’, ‘Día del Papá’; vamos a participar en el aniversario de Unión San Felipe, se vienen los 70 años de Unión San Felipe también, así que venimos con muchas actividades. Desearles un mejor año 2024 a todo el Valle del Aconcagua, a todos los chiquillos de la barra, muchas bendiciones para el 2024 y a seguir trabajando», cerró.



La presentación de cantantes urbanos fue el plato fuerte para los más jóvenes.

PROGELEC

INGENIERIA

CAMIÓN GRÚA CAMA

PARA TRANSPORTE DE VEHÍCULO

CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA

ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOELÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

- Postación
- Montaje Industrial
- Traslado de maquinaria

- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Letreros propaganda y otros
- Podas
- Contenedores

Certificado por

FONOS: 34 2 514471 - 34 2 512759

FREIRE 227 - SAN FELIPE

¡Bien por Curimón!: Comenzaron trabajos de reparación en la plaza

Muy buenas noticias para Curimón, porque este día martes comenzaron los trabajos en la Plaza de Armas de esa localidad.

Marcelo Fuentes, encargado de obras de la empresa ejecutora de los trabajos, dijo que están en Curimón «donde vamos a hacer una modificación de la carpeta de hormigón, haciéndole unas mejoras a todo lo que está dañado. Se va a hacer un cambio de luminarias, manteniendo el mismo farol antiguo. Se instalan juegos nuevos inclusivos, bebederos.



Marcelo Fuentes, encargado de la obra.

El hormigón se confina con baldosas en algunas partes se hacen entradas universales en sector poniente y oriente mobiliario.

Los trabajos durarán 6 meses, «que vamos a estar interviniendo esta plaza, vamos a estar incomodando un poco, pero con mucho cuidado con los vecinos, a sabiendas de lo que ya había ocurrido aquí con el alcantarillado y todo lo demás. Eso es por el momento lo que vamos a estar haciendo acá en Curimón», señala el jefe de obras.

En cuanto a la inversión, señaló que son 250 millones de pesos por parte del Serviú; «esperemos que esto quede muy lindo porque hemos trabajado aquí en la ciudad de San Felipe, en el Parque Villa Industrial, Santa Brígida, Las Acacias, tam-

bién hemos hecho la primera parte del borde estero, así es que ya tenemos conocimiento en la ciudad, hemos trabajado harito tiempo aquí en la ciudad de San Felipe», indica.

Algo importante que señaló, fue que la mayoría de trabajadores vienen de San Felipe; «toda la gente que trabaja con la empresa es de San Felipe».

Consultado el encargado de obras sobre poda de árboles incluida, contestó que «viene una empresa que habló la Municipalidad con nosotros para ver si podíamos trabajar junto con ellos, pero eso ya no depende de nosotros, pero la idea es que ellos puedan participar ahora que estamos haciendo el trabajo y pueden intervenir; hacer la poda de árboles, porque es una empresa externa

la que se ganó ese proyecto en todo San Felipe, y ellos están haciendo ese trabajo en la ciudad y deberían venir a Curimón», finalizó.

Para el emblemático dirigente vecinal **Claudio Pantoja Catalán**, estos trabajos vienen siendo una tremenda noticia para la localidad, «porque se va a ver más bonita nuestra plaza, para que la familia curimónina pueda venir a pasear; a disfrutar de una tarde en día domingo, lo mismo las personas que vienen al Cesfam van a poder dar un paseo para acá cuando ya esté todo entregado al uso público. Es una inversión, como lo decía el jefe de obras, de 250 millones de pesos, así es que feliz; es de esperar que la cuidemos, porque se va a instalar mobiliario como nuevos basure-



Una retroexcavadora rompiendo el cemento de la plaza.



Este martes comenzó el personal a trabajar en el lugar.

ros, se van a cambiar las luminarias, bebederos, es por eso que dar todo para de esa manera disfrutar lo bonito que va a quedar un llamado a cuidar», concluye.

Te invitamos a seguir estas recomendaciones para prevenir eventuales contagios del COVID-19



Lava tus manos frecuente



1,5 metros



Mantén una distancia física de al menos un metro



De ser posible, quédate en casa

*Mutualidad Fiscalizada Por Suseso

#TodosJuntosCuidándonos

Detienen a hombre acusado de abuso sexual contra menor de edad en San Felipe

Personal de la Segunda Comisaría de Carabineros de San Felipe detuvo a un hombre adulto quien fue denunciado por su esposa por el delito de abuso sexual en contra de una menor de 14 años.

El hecho ocurrió en la vivienda de éstos ubicada en la Villa El Descanso.

El comisario de Carabineros, mayor **Jorge Guzmán**, indicó que «efectivamente tenemos un dete-

• Esposa del agresor lo descubrió en el acto y llamó a Carabineros.-

nido por abuso sexual impropio que se llama, que es a una menor de 14 años. Las circunstancias en que se realiza esto es bastante complejo, en el sentido que son delitos muy intramuros, es al interior de un núcleo familiar».

Asimismo, el comisario detalló que «la pareja del agresor es quien realiza el

llamado al nivel 133, Carabineros se apersona, logra constatar lo denunciado en definitiva y procede a la detención flagrante de este sujeto».

En este contexto, el mayor Guzmán precisó que el delito «es intramuros, no fue en la vía pública o a un tercero, es un tema entre una familia,



Detienen a hombre acusado de abuso sexual en contra de una menor de edad. (Imagen referencial)

tenemos un detenido que pasó a control de detención y estamos en espera de la formalización».

El sujeto quedó con las

medidas cautelares de dejar el domicilio, arraigo nacional y prohibición de acercarse a la víctima durante el plazo de investigación.

Cae banda dedicada al robo de accesorios de vehículos

Gracias al trabajo mancomunado y coordinado entre entidades públicas y privadas, Carabineros de San Felipe logró la detención de una banda compuesta por dos delincuentes que se dedicaban al robo de accesorios de vehículos. Los sujetos eran intensamente buscados desde la comuna de Colina en la región Metropolitana, y fueron finalmente aprehendidos cuando realizaban de las suyas en nuestra ciudad.

El comisario de Carabineros, mayor **Jorge Guzmán**, comentó que este «es un procedimiento mezcla de lo privado y lo estatal, las instituciones formales de seguridad, que viene siendo la Asociación de Seguros a nivel

• Delincuentes eran intensamente buscados desde la comuna de Colina, fueron aprehendidos cuando cometían un robo en San Felipe.-

nacional con Carabineros de Chile y estos blindajes que se dan con los sistemas informáticos digitales».

En este contexto, Guzmán relató que los sujetos se movilizaban en un vehículo, el cual «había sido detectado en Colina realizando el robo de accesorios de vehículos. Esta información es recibida tanto por la Sección de Investigación Policial (SIP) como con personal de población, cuando en ese momento reciben un llamado del sector del Homecenter indicando que había unos sujetos que se

encontraban robando especies al interior de vehículos que se encontraban estacionados en el centro comercial».

Es gracias a las cámaras de seguridad del propio recinto, que se percatan de la presencia de este auto con los delincuentes buscados, gracias a la información que se mantenía en las bases de datos.

Es así que «llega Carabineros, logra la detención y se cruzan los procesos investigativos; vale decir, se cruza la información que estaba entregando la Asociación Chilena de Seguridad, la informa-



Este es el vehículo en el cual se movilizaban los delincuentes.

ción de la SIP que lo tenía vinculado al menos en 20 ilícitos similares, más la detención flagrante que realiza el turno, por tanto, se demuestra el buen funcionamiento de los organismos de seguridad», agregó el mayor Guzmán.

En el marco de este procedimiento, «se recuperaron especies, herra-

mientas para el delito, que son ganzúas y fierros que son utilizados para forzar los sistemas de apertura», precisó.

Los dos delincuentes fueron detenidos por el delito de robo de accesorios de vehículos. Ambos son chilenos, mayores de edad y residentes de la comuna de Colina.



Sujetos movilizados en vehículo roban camioneta en Población Carlos Pezoa

Ayer, durante la madrugada, tres sujetos a bordo de un vehículo robaron una camioneta en la Población Carlos Pezoa de San Felipe.

Se trata de una camio-

Esta es la camioneta que delincuentes robaron desde Población Carlos Pezoa.

neta color rojo, patente PK-SY 2.

Según la publicación indica: «Se busca, se la robaron ayer de afuera de mi casa en Población Carlos Pezoa Pasaje René Martínez compartir por favor».

Respecto al hecho, podemos decir que por información obtenida por nues-

tro medio, señala que la víctima se percató del robo en horas de la mañana, tipo 08:00 horas; posteriormente, al revisar las cámaras de seguridad, el robo se produjo a eso de las 4 de la mañana.

Cualquier información llamar al celular +56 9 4902 7044 de **Marco Amar**.

td trabajo deportivo

por Jorge Vega Oses

Recuento deportivo del 2023

Es indudable que año atrás año, en lo que tiene relación con el deporte, la atención mayoritaria de los aconcaquiños se centra en lo que hacen **Unión San Felipe** y **Trasandino** de Los Andes. Vistas así las cosas, es indesmentible que este 2023 fue un año perdido, cargado de desilusiones.

Este 2023 se esperaba mucho del Uní Uní. Contar con un plantel 'generoso', con nombres importantes en el ambiente nacional, hizo que muchos hinchas albirrojos albergaran la ilusión que al fin se conseguiría el retorno a la serie máxima del fútbol chileno, pero el equipo simplemente fue perdiendo vuelo, al punto que estuvo a punto de quedar fuera de la postemporada, instancia en la cual tuvo debut y despedida.

Al igual que temporadas anteriores, esta no fue la excepción en relación al desfile de entrenadores que pasaron por el club aconcaquiño. El primero fue **German Cavallieri**, quien fue reemplazado por **Juan Manuel Lopez**, técnico que al final le pasó la posta a **Víctor Rivero**.

Trasandino por su parte sumó otra decepción. Por más que los fanáticos andinos ya estén acostumbrados a los fracasos del 'Cónдор', esta vez la situación fue distinta a raíz que se contó con un equipo potenciado, que fue dirigido por **César Bravo**, un entrenador conocido a nivel nacional y con cierta trayectoria. También se adicionó el hecho no menor que la institución andina tuvo un giro en lo dirigencial con la llegada de **Harold Maine Ni-**

cholls. Sin embargo, el final de la historia fue el mismo de siempre.

Este 2023 estuvo marcado por los Juegos Panamericanos, y nuestra zona no estuvo ausente de la mayor fiesta deportiva que haya organizado el país. En esta ocasión el valle de Aconcagua, supo de las actuaciones de **Benjamín Vargas** (escalada), **Natalia Ducó** (Bala), y los primos **Grimalt**.

A esto se agrega el que nuestra zona, específicamente Los Andes, fue sede del Canotaje Slalom. Durante tres días se reunieron más de 100 deportistas de alto rendimiento, entre los que se encontraba el andino **Andraz Echeverría**.

El deporte escolar mantuvo su nivel acostumbrado, ratificando a San Felipe como una potencia nacional. Cierta-



Pese a que tuvo un plantel potenciado, Unión San Felipe decepcionó este 2023.

mente fue el vóleybol el que se hizo de gran parte de los aplausos al sumar nuevos títulos nacionales escolares.

En este recuento no se puede dejar de mencionar la gran actuación del quinteto juvenil de San Felipe Basket en el 'Campioni del Domani'. El quinteto local fue subcampeón, posición que le pone metas muy altas para la edición del año que está a punto de entrar.

Restan pocos días para que el



El escalador Benjamín Vargas Martínez se convirtió en la figura más importante del deporte aconcaquiño.

2023 baje el telón, y tal como en otras actividades de la vida, el deporte supo de alegrías y tristezas. Por nuestra parte estamos felices de haber podido honrar el compromiso de informar a nuestros(as) fieles lectores. Feliz año nuevo a cada uno de ustedes...



Trasandino no estuvo siquiera cerca de lograr el ascenso a la Primera B.

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

CRUCIGRAMA #1272

	Episcopos	Sufijo que indica aire	Su nombre es	Radical orgánico	Acepté	Reincidir
Enfrentar						
Paz en Irlanda					Risotada	
Hortalizas						Crítico
Se asemeja		Maquinal				
Conmovera						
Cadmio	Boca animal	lota				
Teleserie de 2014						
Establecer		Muro pintado				
Mecen la cama	Amiga de Edith Piaf					
Observadora						
Jesus	Comedor de empresa			Noroeste		
Del viento						
		5+4-8=				



R	A	T	R	A	P	A
O	N	I	E	T	O	S
L	E	O	V	U	L	O
A	M	B	E	R	E	S

Solución #1271

C	O	N	N	O	R	S	D	E	L
A	G	A	D	M	I	T	I	D	O
V	E	R	G	E	L				
I	R	R	A	T	L				
A	G	A	R	R	A				
R	A	R	R	O	S				

GUÍA PROFESIONAL

Dr. SERGIO ABUAUAD ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE

Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
 Salinas 1373, 2º Piso Of. 203 Ed. El Comendador
 Fono 342512343 342912543

LOS ANDES

MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O'Higgins 640
 Fono 342421902

ist
 especialistas en prevención

www.ist.cl

Merced 565, San Felipe
 Edificio IST

34 251 1457
34 259 5500

TECNOLOGO MEDICO OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
 TECNÓLOGO

Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión Tomografía de Coherencia Óptica
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 8:30 a 17:00 horas
 FONASA - ISAPRES PARTICULAR
 Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fonos 342912543 - 342512343 San Felipe

MEDICA VISION

EXAMEN DE OCT TOMOGRAFIA DE COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fono 342512343 - 342912543 San Felipe

Horóscopo

por Yolanda Sultana

- **ATENCIÓN EN SANTIAGO:** José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
- **ATENCIÓN EN RANCAGUA:** San Martín 822 (72) 239013
- **ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:** Agua Santa 353, Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
- **TWITTER @yolandasultana**



AMOR: Enfóquese en su propia felicidad, a veces es muy importante pensar un poco más en usted. **SALUD:** La mala vida en cualquier momento te pasa la factura. **DINERO:** Su disposición debe ser la mejor en el trabajo. Eso más adelante le generará recompensas. **COLOR:** Violeta. **NÚMERO:** 35.



AMOR: Las respuestas llegarán a usted, pero lo importante es no perder la paciencia con esa persona. **SALUD:** Esas rabias que está pasando son las que te están provocando esas molestias. **DINERO:** Los éxitos se construyen de a poco. **COLOR:** Gris. **NÚMERO:** 7.



AMOR: No siempre las personas se muestran tal como son, a veces solo muestran su lado feo cuando ya es tarde. **SALUD:** Disfrute el verano, pero sin tanto ajeteo. **DINERO:** No malgaste nada, ni siquiera su tiempo el cual también es valioso. **COLOR:** Morado. **NÚMERO:** 23.



AMOR: Mucho cuidado con insistir más de la cuenta ya que terminará espantando a esa persona. **SALUD:** La espalda comienza a pasar la cuenta como consecuencia sobre exigirse tanto. **DINERO:** Día sin complicaciones monetarias, pero le sugiero actuar con prudencia. **COLOR:** Verde. **NÚMERO:** 17.



AMOR: No se ilusione tanto ya que no sabe aún en que posición se encuentra esa persona. El tiempo hablará. **SALUD:** No debe menospreciar la salud de su mente. **DINERO:** Vávenos debido a las economías tan fluctuantes por las que pasa el mundo. **COLOR:** Marrón. **NÚMERO:** 25.



AMOR: El amor no debe hacerle perder la objetividad ya que eso le puede permitir advertir ciertas cosas. **SALUD:** Es tiempo de cuidarse más en lugar de estar carreteando más de la cuenta. **DINERO:** No sea soberbio/a, pedir ayuda no le hace ser menos capaz. **COLOR:** Celeste. **NÚMERO:** 3.



AMOR: Para quien está a su lado es importante notar que valora su amor y cariño. **SALUD:** Un mal rato puede llevarte a un alza de presión. Tenga mucho cuidado. **DINERO:** Perder dinero este fin de año no tiene ninguna gracia, así es que tenga cuidado. **COLOR:** Burdeos. **NÚMERO:** 6.



AMOR: Las relaciones de amistad también se nutren, no deje que la distancia arruine una bella amistad. **SALUD:** Más cuidado durante este día, no se exponga a contagiarse. **DINERO:** Vea bien que cosas puede hacer para mejorar su rendimiento. **COLOR:** Ámbar. **NÚMERO:** 15.



AMOR: No pierda la esperanza de que el mañana puede ser mejor en lo afectivo. **SALUD:** Los productos naturales pueden contener muchos beneficios para su salud. **DINERO:** No se gaste todo lo ahorrado en especial en este fin de año. **COLOR:** Lila. **NÚMERO:** 5.



AMOR: A todo nos llega el momento donde alguien golpea la puerta de nuestro corazón y nos solicita entrar. **SALUD:** No es bueno que abuse de su buen momento de salud. **DINERO:** Si se desvía demasiado tardará mucho más en llegar a las metas que se propuso. **COLOR:** Negro. **NÚMERO:** 13.



AMOR: Las insinuaciones no funcionan con todas las personas ya que a la mayoría le gusta que le digan las cosas de frente. **SALUD:** Proteja su piel, evite los rayos UV. **DINERO:** No deje de controlar las inversiones que tenga. **COLOR:** Fucsia. **NÚMERO:** 20.



AMOR: No basta con el encanto para conquistar a una persona, esta debe ver que estamos hablando en serio. **SALUD:** Cuidado con las alergias, pueden terminar complicando un poco su día. **DINERO:** Puede comenzar un pequeño emprendimiento independiente de su trabajo estable. **COLOR:** Crema. **NÚMERO:** 10.

Delegación Provincial presentó denuncia contra quienes resulten responsables por lanzamiento de fuegos artificiales en actividad de Navidad del cantante 'Standly'

La Delegación Presidencial Provincial de San Felipe de Aconcagua presentó una denuncia contra quienes resulten responsables por el lanzamiento de fuegos artificiales en el marco de la actividad de Navidad que realizó el cantante 'Standly' en nuestra ciudad, en la que un menor de 13 años resultó gravemente herido tras recibir el impacto de este elemento de artificio en su rostro.

El delegado **Daniel Muñoz Pereira** señaló que «presentamos una denuncia respecto de los graves hechos que ocurrieron el día 23 de di-

• **Delegado Daniel Muñoz Pereira realizó la acción legal en la Fiscalía de nuestra ciudad.-**

ciembre, en donde, tras la detonación de elementos pirotécnicos, resultó gravemente herido en su rostro, un niño de 13 años en la comuna de San Felipe».

Respecto de por qué no se hizo la denuncia contra el artista propiamente tal, Muñoz explicó que «respecto a ello, nosotros como Delegación Presidencial hemos presentado la denuncia correspondiente respecto de quienes resulten responsables del lamentable y repudiable hecho. Es

una denuncia respecto de quienes resulten responsables de este hecho que culminó con un menor de 13 años herido gravemente».

Junto con esto, desde la Delegación Provincial se entregaron evidencias audiovisuales de lo ocurrido días atrás como prueba de los hechos; «se han entregado a la Fiscalía toda la evidencia y todos los antecedentes respecto a material audiovisual tendiente al caso en cuestión», agregó.



El delegado presidencial provincial, Daniel Muñoz, presentó la denuncia en Fiscalía.

Asimismo, la autoridad provincial reiteró que «al respecto, debemos recordar y recalcar que está absolutamente prohibido la utilización de

elementos pirotécnicos de cualquier tipo y esto es sancionado por ley, tanto con penas de presidio y multas de distinta magnitud», cerró.

El calor vuelve para recibir el Año Nuevo en Aconcagua este fin de semana

Con agradables jornadas en los últimos días, especialmente en las tardes, donde hemos agradecido esas gratas brisas que nos han hecho olvidar el calor por momentos, la realidad es que la situación vuelve a la normalidad a partir de hoy y recibiremos el 2024 con temperaturas que irán subiendo progresivamente durante toda la siguiente semana.

De esta manera, se espera que de aquí a lo que es la celebración de Año Nuevo este domingo por la noche, las temperaturas se eleven desde los 31 y hasta los 35 grados, los cuales sólo nos prepararán para mitad de semana, donde sin problemas llegaremos a los 38 grados.

Si bien se ha pronosticado un verano con altísimas temperaturas para nuestra comuna, tal como ha sido la tónica de todos los años, la realidad es

• **Aunque sin anuncios de calor extremo, las temperaturas vuelven a elevarse a partir de hoy, pudiendo estar en 35 grados el último día del año y el primero del 2024.-**

que el cambio climático nos sigue sorprendiendo y no se descarta que seamos testigos nuevamente de agradables temperaturas como las que nos sorprendieron esta semana.

Respecto a las altas temperaturas que se registraron en Navidad y el drástico cambio que tuvimos por las tardes, especialmente de este jueves en su totalidad, **Manuel Vicencio Escobar** de @aconcaguaclima, ironizó con la fecha de ayer, 'Día de los Inocentes', y anunció la posibilidad de altísimas temperaturas luego del Año Nuevo. «Podríamos decir que la naturaleza hoy (ayer) nos ha jugado una broma de inocentes, porque la verdad era esperable un cambio después del calor tremendo del día lunes,

con 39,4 en San Felipe la temperatura más alta, pero sobre la marcha se fueron dando situaciones que significaron la presencia de más nubes, incluso, la madrugada de hoy (ayer) la costa estuvo cubierta por una llovizna muy intensa.

«Esta situación ya culmina la tarde de este jueves, la madrugada del viernes ya comienza a llegar el sol y por supuesto, se van elevando las temperaturas a medida que pasan los días, donde por ahí por la mitad de semana debiéramos estar por los 38 grados fácil», explicó.

En cuanto a las temperaturas que tendremos en San Felipe y el Valle del Aconcagua para este fin de semana largo, pensando específicamente en los



Manuel Vicencio Escobar de @aconcaguaclima.

diversos festejos que se preparan para recibir el 2024, el 'gurú del tiempo' manifestó que a contar de hoy las temperaturas solo irán en alza. «Van a ir progresivamente subiendo con 31, 32, 35 grados, digamos el último día de este año y el primero del 2024», aseguró.

Finalmente, el hombre de @aconcaguaclima no descartó la posibilidad de gratas temperaturas y frescas tardes, en un verano que espera solo altas temperaturas. Lo anterior, asociado al mencionado cambio climático. Señaló que «la verdad es

que con el cambio climático todo es posible, porque nos ha ocurrido, en nuestra cuenta de pronto hacemos un pronóstico a tres, cuatro días y al segundo ya la situación cambió, así que lo que se proyecta en algún minuto, cambia en pocas horas y puede ser. Hoy día tenemos unos días de sol, la primera semana del mes de enero se ve muy soleado, pero en cualquier minuto puede aparecer un cambio, así que insisto, cualquier cosa puede ocurrir este verano con estas condiciones», cerró.